



## OPINIÓN

## Pepe Grillo



## El turno de los consensos

Lo cierto es que se ha usado y abusado de las encuestas, ejercicio demoscópico que da señales claras de desgaste. Después de la última ronda de destapes en Morena, los de los candidatos para 8 gubernaturas y la jefatura de Gobierno de la CDMX; las encuestas, exhaustas, terminaron desvariando.

Se ganaron, en consecuencia, un descanso. Por tal motivo para la elección de candidatos a alcaldes de la CDMX la dirigencia del partido en la capital recurrirá a la figura de los consensos, se

hará política para alcanzar un acuerdo.

**Después de todo, fue un acuerdo político, y no una encuesta, lo que tiene a Clara Brugada en el carril del Palacio del Ayuntamiento.**

“Vamos a tratar de alcanzar acuerdos para ir con candidato único”, dijo Sebastián Ramírez. Si no hay acuerdo pues ahí están las encuestas que sirven para justificar acuerdos alcanzados entre un par de personas.

**El Frente, batalla chilanga**

Por un momento pareció que el Frente Amplio podría aprovechar el desconcierto en las filas del oficialismo después de la definición de la candidatura para la CDMX, pero no fue así.

Los del Frente optaron por el camino largo, acaso porque les da más tiempo para negociar rebanadas del pastel.

Por eso, para tener una carta, la dirigencia del PRD ya puso sobre la mesa el nombre de su candidato para la ciudad, Luis Cházaro, asesor de Jesús Zambrano.

**Los del PRI irán, se dice, con Adrián Rubalcava, de Cuajimalpa, y el PAN ya se sabe con Santiago Taboada de Benito Juárez.**

El problema es que ya se vio que al

Frente en este tipo de procesos se les hace bolas el engrudo. En el caso Xóchitl los líderes del Frente se saltaron, por sus pistolas, la etapa final. Solo el profesionalismo de Beatriz Paredes y el carisma de Xóchitl salvaron el lance.

**Xóchitl se despide del Senado**

Con mariachis y toda la cosa salió Xóchitl Gálvez del Senado. Lo hizo por la puerta grande porque pasa a ser candidata presidencial del Frente Amplio. Ya cumplió el requisito de inscribirse como candidata de PAN, PRI y PRD.

La despedida fue una fiesta, de no ser por detalle que el lugar que deja Xóchitl en la Cámara Alta lo ocupará una senadora opositora, del MC para ser precisos, que hoy es el partido para el que milita Laura Ballesteros, que hace seis años era panista pero cambió de opinión y de camiseta.

**Xóchitl se conmovió en su discurso de despedida. El Senado le brindó oportunidades de posicionamiento nacional que de otra forma no hubiera tenido. Ahora va a la madre de todas las batallas, como ella misma describió a la campaña presidencial.**

Si quiere tener oportunidades de ganar debe estar concentrada en la contien-

da todos los días, todo el tiempo y que los dirigentes de los partidos que la lanzaron la apoyen en serio, en el terreno, a ras de tierra, y no con discursos de ocasión.

**Todos juntos ahora**

La foto de la doctora Sheinbaum con los dirigentes de su partido y las y los nuevos coordinadores de los comités de defensa de la 4T en las entidades en las que habrá elección para gobernador cierra una etapa del proceso.

No hubo los rompimientos que muchos auguraban, porque en el caso de Morelos, a la senadora Lucy Meza ni siquiera la consideraron para las encuestas y ahora es candidata opositora.

**En la foto hay de todo. Personajes reconocidos nacionalmente con otros que ni siquiera en sus estados son reconocidos por todos, pero eso es lo que hay y con esa alineación arrancarán las campañas.**

No es un secreto para nadie que todos dependen de los altos niveles de aceptación del presidente López Obrador y del ofrecimiento compartido que su proyecto seguirá adelante. El segundo piso de la 4T, le dicen.

pepegrillo@cronica.com.mx